



SECRETARÍA DE
SEGURIDAD CIUDADANA

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS

GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO

JUSTICIA

Síntesis informativa

Posibilita Atlas de Femicidios prevención

VIRIDIANA MARTÍNEZ

Los femicidios no van a prevenirse si las autoridades no reconocen que existen, por lo que el Atlas de Femicidios es una herramienta para poder hacerlo, señaló la coordinadora general de Investigación de Delitos de Género y Atención a Víctimas de la Fiscalía capitalina, Sayuri Herrera Román.

La funcionaria indicó que es un instrumento de política pública que forma parte de la reparación del daño hacia las víctimas y permite el acceso a la verdad, que por derecho le corresponde a la ciudadanía sobre lo que sucede en la Ciudad.

Puede significar salvar vidas, dijo durante el conversatorio organizado sobre el Atlas.

La directora de Estadística de la Coordinación

General de Investigación de Delitos de Género y Atención a Víctimas, Diana Esbrí Juárez, indicó que dicho documento permite dimensionar la violencia que existe a través de datos.

Además, se puede establecer la relación que existía entre la víctima y el victimario, así como otros datos que permitan transformar la realidad.

Rodrigo Antonio Sánchez, director general de Estadística de la Fiscalía, indicó que es la primera herramienta que tiene la institución de transparencia proactiva, pues además permite que personas con y sin conocimientos técnicos accedan a la información.

El doctor en Ciencias Políticas y Sociales por la UNAM, David Herrera mencionó que el Atlas es un pequeño paso en comparación con la deuda his-

Diana Esbrí Juárez,
Dir. de Estadística
de la FJG

“Esta no puede ser la realidad que le estamos dejando a esas niñas que ahorita vemos creciendo”.

tórica que tiene el Estado mexicano y la Ciudad de México con las víctimas, pero lo considero importante.

El especialista llamó a que se transite a una cartografía que refleje las relaciones sociales de las múltiples violencias que hay a fin de no estigmatizar espacios, sino reconocer que la socialización se basa en esa violencia feminicida.

Fiscalía presenta Atlas de Femicidio

• Por Frida Sánchez

elsa.sanchez@razon.com.mx

EL ATLAS de Femicidio de la Ciudad de México es un instrumento que garantiza el acceso a la verdad, la justicia y la reparación integral del daño a las víctimas, consideró Sayuri Herrera, titular de la Coordinación General de Investigación de Delitos de Género y Atención a Víctimas de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJ-CDMX).

Al presentar la herramienta digital, en el marco de los 16 días de activismo contra la violencia hacia las mujeres, la funcionaria explicó que con ésta se pretende ofrecer información a las ciudadanas y aportar para prevenir la comisión del delito.

“Como parte de la reparación del daño está la elaboración de este Atlas de Femicidio que garantiza el acceso a la verdad, como parte de los derechos de la ciudadana

a saber qué está ocurriendo en nuestra ciudad”, dijo.

La funcionaria aseveró que se trata de una herramienta “audaz” y “profunda”, que posibilita la prevención de este delito.

Con esta herramienta se pueden ver los lugares en donde han sido cometidos los feminicidios de 2019 a la fecha en la capital, apuntó.

Manifestó el compromiso de la Fiscalía capitalina para no disfrazar ni ocultar cifras, ya que dijo, “los feminicidios no los vamos a prevenir si no reconocemos que existen”.

“No vamos a disfrazar lo que es y lo que ha significado para esta ciudad la violencia contra las mujeres porque de ese reconocimiento, de la entereza con la que trabajamos, depende nuestro futuro, depende la vida de muchas de nosotras”, señaló.

Tras reconocer los esfuerzos de activistas que han trabajado por visibilizar los feminicidios y la justicia para los mismos, entre ellas, María Salguero, quien creó el mapa nacional de feminicidios, Sayuri Herrera destacó la importancia de que desde las autoridades también haya una sumatoria a esta labor.

“Nos parece muy importante que desde las instituciones, con los datos precisos, con las fuentes de información que

representan las carpetas de investigación, con precisión de los datos y un análisis certero de ellos, podamos dar a conocer esta información a la sociedad”, dijo.

Asimismo, pidió a la ciudadanía que en caso de considerar ampliar o cambiar la información del Atlas de Femicidio, se acerquen al órgano de justicia.

EL DATO

CON ESTA HERRAMIENTA

digital se rá posible ubicar los lugares en donde fueron cometidos los feminicidios registrados del 2019 a la fecha en la Ciudad de México.

BLOQUEO EN LA COLONIA SANTA ROSA

Denuncian violación en escuela de la GAM

POR JORGE GONZÁLEZ
comunidad@gimm.com.mx

Padres de familia de la Escuela Primaria Mártires de Uruapan bloquearon por dos horas Avenida 3-A y San Juan Ixtacala, en la colonia Santa Rosa, en la alcaldía Gustavo A. Madero, para denunciar la violación de un alumno de segundo año.

Los padres refirieron que los hechos ocurrieron el 14 de noviembre cuando tres niños de quinto año abusaron del menor al interior de un baño de la escuela.

“Estamos pidiendo la destitución de la directora Erika Tapia porque ella pasa por alto que un niño de 7 años fue violado por tres de quinto grado y ella dice que la violación es un juego. Estamos aquí para apoyar a la madre de familia afectada porque la directora no quiere dar la cara”, explicó Margarita Vargas, una madre de familia.

La madre del menor afectado fue acompañada con autoridades de la Secretaría de Educación Pública a levantar una denuncia a la

LOS PADRES SEÑALARON QUE tres niños de quinto grado abusaron de uno de segundo el 14 de noviembre pasado; indicaron que la directora dijo que era un juego



Foto: Jorge González

El bloqueo duró dos horas hasta que los padres fueron notificados de que la directora había sido suspendida de su cargo.

dirección escolar correspondiente de esa zona.

A su regreso al bloqueo comentó que la Fiscalía dará acompañamiento al menor y dará seguimiento al caso. En tanto, la directora de la escuela fue suspendida.

“Es lo que nos dijo el director Héctor Orraveli,

gracias a él se está haciendo justicia”, dijo la madre de la víctima quien prefirió mantener el anonimato.

Hoy la escuela abrirá con medidas preventivas para proteger a los estudiantes en lo que la SEP indaga el caso y hablan con los padres de los responsables.

Protestan padres de familia por agresión a niño en escuela de GAM

JOSEFINA QUINTERO MORALES

Padres de familia de la Escuela Primaria Mártires de Uruapan, en Gustavo A. Madero, bloquearon la avenida 3A luego de que la directora del plantel minimizó la agresión de que fue objeto un menor de siete años por tres estudiantes de quinto grado.

La madre del menor señaló que el 14 de noviembre, en el baño los presuntos agresores amenazaron a su hijo con una navaja y le hicieron tocamientos, y le advirtieron que no debía decir nada a sus padres lo ocurrido.

Los progenitores denunciaron los hechos ante las autoridades del plantel; sin embargo, no hubo sanción para los responsables, quienes han sido señalados de infligir acoso escolar a otros estudiantes.

Algunos padres que tienen hijos en la escuela decidieron

sumarse a los padres del menor agredido y exigir la intervención de la Secretaría de Educación Pública para evitar que continúen los abusos.

A proceso, tíos de Fredy

Por otra parte, un juez de control del Tribunal Superior de Justicia de la Ciudad de México vinculó a proceso a los tíos de Fredy —el pequeño de ocho años que perdió la vida a consecuencia de una golpiza en la alcaldía de Gustavo A. Madero— por el delito de homicidio calificado.

En la continuación de la audiencia también se les impuso la medida cautelar de prisión preventiva oficiosa, por lo que Flor N y Rogelio N seguirán reclusos en los centros de readaptación.

Asimismo, el juez fijó tres meses para concluir la investigación complementaria.

Piden castigo para abusadores

Salvador fue agredido por tres alumnos de quinto de primaria

BRENDA MARTÍNEZ

Padres, madres, familiares y vecinos de la Escuela Primaria Mártires de Uruapan, en la colonia Santa Rosa, alcaldía Gustavo A. Madero, exigen justicia por Salvador de 7 años, quien fue víctima de abuso por parte de tres alumnos de quinto grado.

“El abuso no es un juego. La directora (Erika “N”), dice que el abuso sexual fue un juego”, gritó una madre que se manifestó sobre Avenida 3A, ayer por la mañana.

“Estamos pidiendo la destitución de la directora porque los niños que están en la escuela peligran. Esos niños se debieron haber suspendido desde el momento en el que la mamá se quejó”, aseguró otra de las madres que protestan.



ESPECIAL

EL DATO

ERIKA “N”, la directora acusada de encubrir el abuso y llamar “un juego” a lo que le sucedió a Salvador, fue destituida de su cargo. La FGJ ya indaga.

SECUELAS. Diana, madre de Salvador, denunció que tras la agresión que padeció el menor tuvo que cambiar a sus hijos de escuela primaria; además, relató la terrible experiencia que vivió y que le dejó consecuencias psicológicas.

“A mi hijo de segundo año, con una navaja, tres alumnos lo metieron al baño y lo tocaron, lo amenazaron y le dijeron que si decía algo le iban a sacar los órganos y los iban a vender al mercado negro”, contó.